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 Começou na manhã de 
ontem, 15 de maio de 2025, a 
construção de ponte para subs-
tituir uma antiga que estava 
condenada pela Defesa Civil. O 
assunto teve intensa repercus-
são nas redes e canais de im-
prensa de Ponte Nova. Mora-
dores fizeram protesto, mas o 
Poder Executivo foi irredutível 
em função de riscos humanos 
e materiais.
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Inaugurada a 
Ponte Radialista 
João Bosco Torres

ESPORTES
Capoeiristas de Ponte Nova conquistam medalhas em São João del-Rei

 Delegação de capoeiristas do FI-
CAG – núcleo Ponte Nova e da Associa-
ção Popular Arte de Ponte Nova e Região 
(APA) representaram Ponte Nova na Copa 
Vertentes de Capoeira, reunindo atletas de 
várias cidades mineiras e também do Rio 
de Janeiro.

Márcia Idelfonso, modelo ponte-novense 
faz sucesso como fotógrafa de modelos 

masculinos e femininos, com estúdio 
moderno da nova geração tecnológica.
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Padroeira do Bairro de Fátima 
é celebrada no dia 13 de maio

 No 13 de maio, a Igreja Católica celebrou 
Nossa Senhora de Fátima, com especial destaque em 
Ponte Nova no Bairro Fátima. A santa é padroeira do 
bairro: a Igreja Católica realizou procissão e missa.
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 No início da manhã de quarta-feira, 14 de maio de 
2025, um grave acidente na Avenida Vereador João Evan-
gelista, perto da AABB (Associação Atlética Banco do Bra-
sil), em frente ao Conjunto Habitacional Dalvo de Oliveira 
Bemfeito (São Geraldo), resultou na morte de 01 (um) ho-
mem e deixou uma mulher ferida.

Grave acidente na Avenida 
Vereador João Evangelista 

de Almeida provoca 
morte de um homem

PONTE NOVA

Construção de ponte em Copacabana gera protestos, 
mas começou em função da interdição da antiga
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 A badalada 
fraude no INSS tem 
facetas que precisam 
ser lidas nas entreli-
nhas. A primeira de-
las é a do uso político 
do fato. A verdadeira 
preocupação deveria 
ser a de proteger o 
beneficiário devol-
vendo rapidamente a 
ele o que lhe é de direito. Infe-
lizmente a nobre classe política 
se vale do oportunismo para 
capitalizar notoriedade e por 
extensão, votos. O empenho da 
oposição está em instalar uma 
CPI. O governo do PT se movi-
menta para impedir e evitar 
desgastes na imagem do Presi-
dente, de olho nas eleições de 
2026. CPI no Brasil geralmente 
acaba em pizza. Dela, ficam os 
gastos que oneram o Parlamen-
to e os resultados pouco produ-
zem. Uma interferência parla-
mentar eficaz poderia regredir 
décadas e trazer à tona nomes 
de envolvidos que hoje descan-
sam na sombra na impunidade. 
 O segundo ponto diz 
respeito de como o INSS quer 
fazer as restituições. A fórmu-
la anunciada deixa claro que 
o órgão e o governo querem 
“arrolar” a dívida. Acionar as 
entidades “fantasmas e frau-
dulentas” para então ressarcir 
o cidadão lesado, só pode ser 
brincadeira. Fantasma não 
tem endereço e ninguém vê. As 
entidades eram colocadas em 
nome de beneficiários do INSS 
sem que eles soubessem. Os 
bens das entidades envolvidas 
não serão suficientes para de-
volver todo o dinheiro furtado. 
O fruto do roubo já foi pulveri-
zado pelas propinas, aquisição 
de bens no exterior, paraíso fis-
cal, viagens e devaneios naba-
bescos. A Polícia Federal (PF) 
vai apreender um carro de luxo 
aqui e outro ali. Uma casa na 
praia e apartamentos também 
irão aparecer. Porém, a maior 

parte do produto do 
furto está escondida 
e bem protegida, afi-
nal, não existe mais 
bandido bobo. O go-
verno tem a obriga-
ção de assumir a res-
ponsabilidade pela 
restituição, mesmo 
que isso implique 
em crédito extraor-

dinário. Isso se daria através de 
MP ou PL. Precisará de apoio 
do Congresso e do STF. Aguar-
demos!
 Na visita de Lula e co-
mitiva a China foram firmados 
37 protocolos de intensões para 
ampliar a cooperação entre os 
dois países. Em sua maioria 
favoráveis aos chineses. Mas 
o Brasil não ficou de pires na 
mão. No pacote estão a energia 
nuclear o gergelim e farinha 
de peixe. Um anúncio que vale 
reflexão foi o acordo de inves-
timento chinês na ordem de 1 
bilhão de dólares para produzir 
o combustível renovável SAF 
(Sustainable Aviation Fuel) no 
Brasil. O investidor “Envision 
Group” criará centro de pes-
quisa e desenvolvimento em 
parcerias com a “Windey Te-
chnology” e SENAI CIMATEC. A 
princípio parece um duro gol-
pe no agronegócio brasileiro. 
O SAF será produzido a partir 
da cana de açúcar e exportado 
pelos chineses. Um canal para 
evasão de divisas. Renuncia-
mos à liderança no assunto.
 A China acaba de 
inaugurar o maior porto maríti-
mo do continente no Peru. Ace-
nou com intensões de construir 
uma ferrovia do porto até Sal-
vador BA para escoar produtos, 
principalmente agrícolas. Com 
isso evitará o Canal do Panamá 
e suas altas tarifas. Nosso terri-
tório a disposição. Resta quan-
tificar quais serão nossos ga-
nhos. Não à toa, a China é a 2ª 
economia do mundo. Expertise 
não lhe falta. BOA SEMANA! 

Falta transparência

 Olá, tudo bem?
 Diante de mais um 
escândalo de corrupção, tal-
vez o maior da história da 
República e sempre o atu-
al governo jogando a culpa 
no governo antecessor, mas 
com parlamentares da base 
governista reticentes em não 
assinar a CPMI do Escândalo 
do INSS, já começou a movi-
mentação das peças do tabu-
leiro para a disputa eleitoral 
de 2026. E novamente um 
queimando largada para a 
disputa presidencial antes 
da hora, deixando o ego e a 
vaidade se sobrepor aos inte-
resses da Nação.
 Partidos políticos 
estão se fundindo, através 
das chamadas Federações, o 
que implica em redução do 
número de siglas partidárias, 
já que está mais difícil criar 
novos partidos e os chama-
dos partidos nanicos sobre-
viverem. Atualmente estão 
registradas e em vigência 
três federações: Federação 

Brasil da Esperança – Fe Bra-
sil, composta por PT, PCdoB e 
PV, Federação PSDB CIDADA-
NIA e Federação PSOL REDE. 
No entanto, algumas Federa-
ções Partidárias novas estão 
a caminho de registro no 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE): Federação União Bra-
sil e PP e fusão do PSDB com 
o PODEMOS, ampliando a Fe-
deração PSDB CIDADANIA.
 Muito embora te-
nha passado um projeto de 
lei (PL) ampliando o número 
de cadeiras da Câmara dos 
Deputados, tornando o par-
lamento brasileiro um dos 
mais caros do mundo, é ten-
dência a redução de siglas 
partidárias já que, a fusão e a 
federação de partidos podem 
ser estratégias para contor-
nar a chamada cláusula de 
barreira e, ao que tudo indi-

ca, o número de partidos ten-
de a ser cada vez menor.
 Quanto às Comis-
sões Provisórias de Partidos, 
verificamos na região que 
estas encontram-se inati-
vas desde início da semana 
passada, conforme breve 
pesquisa no link https://
www.tse.jus.br/partidos/
partidos-registrados-no-tse/
informacoes-partidarias/
modulo - consulta-sgip3. 
Agora começam novas bus-
cas para, ou se reativarem 
as últimas composições de 
comissões provisórias ou se 
refazem novas. Observemos 
também as respectivas mu-
danças. Enquanto isso, nin-
guém fala nada da possível 
urna eletrônica auditável, 
com o chamado comprovan-
te do voto impresso. Aguar-
demos. Um abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Dante Mayrink, um irreverente em tempos de conservadorismo!

A fusão de partidos e 2026!

 Nem me lembro quan-
do conheci Dante Mayrink, talvez o 
lapso temporal tenha 35 anos. Acho 
que começou quando ele me cha-
mou na mesa do Bar Avenida, no 
Centro Histórico, em frente ao Fó-
rum Dr. Ângelo Vieira Martins, para 
fazer comentários sobre um outdo-
or que fiz para uma mulher que eu 
amava e ela havia ido embora. 
 Fiquei com um pé atrás. 
Muitas pessoas que eu conhecia fa-
lavam “mal” de Dante. 
 Mas, nunca me importei 
com estas informações, pois ainda 
não havia dialogado com ele. Nun-
ca fiz e nem faço juízo de valor do 
que as pessoas são por aparências 
ou conversas atravessadas. Eu co-
nhecia Maurinho e Floriano. Mas, 
eis que os comentários de Dante 
Mayrink sobre meu ato, considera-
do revolucionário por uns e idiota 
para outros, me surpreenderam. 
Ele riu, mas disse que a minha co-
ragem estava fazendo muita gente 
entender como valorizar o amor 
por uma mulher.
 “Dante Mayrink par-
tiu. Ficou aqui “Dante de saia” 
como alguns me chamavam, por-
que sim: éramos absurdamente 
parecidos. Um cara leal, se você 
o tinha, vc tinha mesmo, de ver-
dade, pra tudo, em qualquer situ-
ação", comentou sua filha Fernan-
da de Magalhães Ribeiro, em sua 
página de Facebook, assim que 
perdeu seu pai, avô de seu filho 
João. Eles se davam muito bem. 
Era um vovô feliz!
 Com o tempo, cheguei a 

conviver mais de perto com Dante, 
às vezes tomando cerveja no bal-
cão do Bar e Lanchonete Estrela 
do Oriente ou na Casa do Chopp. 
Ele gostava mais de whisky, bebi-
da que cheguei a gostar antes de 
conhecê-lo. Dante Mayrink teve 
trajetória como gerente de banco 
aqui e em Viçosa. Acho que traba-
lhou na Coplacan.
 Entretanto, suas atitudes 
eram opostas à sua profissão. Ele era 
irreverente, irritante quando não ia 
com a cara de alguém. Personagem 
único em meio a velharias e pesso-
as desconfortantes que existiam em 
Ponte Nova e ainda existem. Ainda 
bem que aprendi com a minha filha 
psicóloga Vivyane: “Pai, afasta-se 
delas. Elas não precisam de você e 
não acrescentam nada”.
 Dante acrescentava mui-
to. Cheguei a comentar com ele que 
seu pai escreveu um poema que foi 
publicado no antigo Jornal do Povo 
tecendo críticas ao meu comporta-

mento: roupas de boca-de-sino, bol-
sa de couro a tiracolo, cabelos lon-
gos. O pai de Dante me chamava de 
comunista asqueroso, com cabelos 
cheios de piolhos. Dante deu uma 
gargalhada: ele sabia que eu achava 
bom, pois a poesia de Fifi Ribeiro era 
respeitada, perigosa, cáustica e aca-
bou fazendo com eu ficasse mais em 
cena (rsrsrs).
 “Inteligente, escrevia 
como ninguém, apesar de escon-
der esse talento. Canhoto como eu. 
Viveu intensamente e isso herdei 
dele também. Amar muito, curtir 
muito, dar tudo de si.  Mas quando 
não amava também, era melhor 
sair da frente rs. Irreverente, um 
humor diferente, amava música 
alta, dançar”, escreve lamentosa 
a filha querida, que galgou espaços 
inimagináveis em Ponte Nova.
 Lembro-me de ter con-
versado com Fernanda sobre mi-
nha amizade com seu pai. Talvez, 
e por isso mesmo, sempre me dei 
bem com ela. Inteligente, compe-
tente, exigente, sem papas na lín-
gua e durona. Não sei onde ela quer 
chegar, mas vai chegar onde quiser. 
Para Fernanda não existem frontei-
ras ou muros que não caiam. O DNA 
de seu pai Dante Mayrink Ribeiro 
está presente em sua plenitude.
 Fernanda Ribeiro inva-
de meu espaço para dizer: “Genero-
so como nunca vi, o que era dele 
era de todos. Doava tudo, tudo 
mesmo. Zero apego e isso também 
aprendi com ele. O maior amor da 
minha vida. Desde pequena, nos 
botequins onde ia buscá-lo”.

* Os artigos desta página são de inteira responsabilidade de seus autores
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Construção de ponte de Copacabana que 
liga às comunidades rurais gera protestos

Prefeitura mantém cronograma de construção: Defesa Civil 
condenou a atual que apresenta fissuras e risco imediato de cair
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tarias municipais de Obras e 
Meio Ambiente que era pos-
sível encontrar outra saída 
alternativa, tentando afastar 
a decisão que propunha que 
as pessoas que moravam de-
pois da ponte deveriam pas-
sar pela comunidade rural de 
Cambuta e atingir o Povoado 
Massangano, seguindo depois 
para Ponte Nova ou Viçosa. 
 O secretário de 
Obras, engenheiro civil Bruno 
Quintão, e o chefe do Departa-
mento de Meio Ambiente da 
secretaria municipal de Meio 
Ambiente (Semam), engenhei-
ro ambiental Marcos Tadeu 
Rocha Leandro, acompanha-
ram moradores, o empreen-
dedor de uma casa de eventos 
Jorge Reginaldo Almeida, o 
vereador Zé Osório (PSB), que 
tentavam encontrar saída nas 
proximidades, em terras de 
Antônio Garavini, que acom-
panhou a movimentação. Eles 
esbarraram em Área de Preser-
vação Permanente (APP), que 
obrigaria supressão de vegeta-
ção e intervenção no leito de 
um córrego.
 Ainda na segunda-

-feira, 19 de maio, será 
liberado a passagem de 
pedestres, ciclista e moto-
ciclistas. Até sexta-feira, 
23 de maio, a passagem 
de veículos leves. A libera-
ção para caminhões deve 
acontecer 30 dias após a 
concretagem”, disse Bruno 
Quintão, secretário munici-
pal de Obras (Semob). 

 O primeiro anúncio 
da construção da nova pon-
te, que vai substituir a atual, 
aconteceu em 04 de janeiro 
de 2025 quando o prefeito 
de Ponte Nova, Dr. Milton 
(Avante) esteve em Copaca-
bana iniciando uma proposta 
prevista no seu Plano de Go-
verno: Prefeito no Bairro para 
ouvir de perto e oralmente os 
moradores dos bairros, distri-
tos e povoados. 
 Na sexta-feira pas-
sada, 09 de maio, um vídeo 
oficial gravado pelo secretá-
rio municipal de Obras, Bru-
no Quintão, anunciava que 
a ponte seria construída a 
partir de quarta-feira, 14 de 
maio, pela manhã. O assun-
to viralizou nas redes so-
ciais e moradores da região 
afetada com a interdição da 
ponte, que estava condena-
da pela Defesa Civil, fizeram 
plantão perto da ponte no 
final da Rua Copacabana, 
desde as primeiras horas do 
dia 14 de maio. 
 Antes disso, alguns 
moradores tentaram conven-
cer representantes das secre-

A NOVA PONTE

 É uma galeria 
composta por aduelas em 
concreto pré-moldado. A 
expectativa é realizar a 
concretagem do tabuleiro 
e das vigas de travamento 
nesta sexta-feira (1605). 
“Se tudo correr conforme 
o planejado, na segunda-

-feira, 12 de maio, o vereador 
Emerson Carvalho (PP) usou 
seu espaço na Palavra Livre 
da Câmara para criticar a si-
tuação, alegando que faltou 
planejamento. Marcinho de 
Belim (PDT), morador do 
bairro e presidente da Ama-
Copa (Associação Comunitá-
ria dos Moradores e Amigos 
do Bairro Copacabana e Ad-
jacências) disse que a cons-
trução de uma nova ponte foi 
cobrada em 04 de janeiro e 
era necessária, “embora haja 
transtornos. Mas, não se faz 
obras sem desgaste político 
e transtornos”.
 Na quarta-feira, 14 
de maio, máquinas e traba-
lhadores da empresa Con-
terplan Construções, Terra-
plenagens e Comércio, de 
Mariana, contratada via Cim-
valpi (Consórcio Intermunici-
pal Multissetorial do Vale do 
Piranga), que tinha saldo de 
recursos liberados pela Pre-
feitura Municipal de Ponte 
Nova, se deslocaram para co-
meçar a obra. Houve tumulto, 
discussões ásperas, mas ao 
final chegou-se à conclusão 

que obra seria iniciada. 
 Após a participação 
de uma guarnição da Polícia 
Militar, intervenção da As-
sessora Especial do Gabine-
te, Sandra Regina Brandão 
Guimarães, que recebera or-
dens expressas do Prefeito Dr. 
Milton (Avante), com aceno 
positivo da secretária munici-
pal de Governo, Fernanda de 
Magalhães Ribeiro, chegou-se 
a um acordo: as obras seriam 
iniciadas na manhã de quin-
ta-feira, 15 de maio, a partir de 
10h30min, pois o cortejo fúne-
bre de um corpo de morador da 
zona rural passaria por lá. 
 As obras foram ini-
ciadas conforme combinado, 
mas ainda faltava mais um 
lance de suspense. Os cons-
trutores receberam a pre-
sença de militares da Polícia 
de Meio Ambiente, após de-
núncias anônimas de que a 
ponte estaria fora das regras 
ambientais.  Os agentes poli-
ciais, entretanto, entenderam 
que não havia nenhuma irre-
gularidade e nem agressão ao 
meio ambiente.

Visita na terça-feira (13/050 para tentar rota alternativa que foi descartada: Mateus Campos, Jorge 
Reginaldo (Centro de Eventos Veredas), Marcos Tadeu Rocha Leandro (Semam), Bruno Quintão (Se-
mob) e vereador Zé Osório/PSB (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Dezenas de pessoas protestam contra a situação inédita em Ponte Nova

Começou na tarde quinta-feira, 15 de maio, a construção da nova ponte (crédito da foto: Diego 
Siman/Líder Notícias)

Assessora de Gabinete Sandra Regina Brandão Guimarães, representou Prefeito Dr. Milton (Avante), 
que ordenou a construção da ponte (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR



@richardgomes_mll – Viva o tatoo!
@natalyrussi – Buscando o oxigênio para 
andar e correr!

@dramilenaduartecarvalho – Você pode ser 
feliz se quiser: eu ajudo!

@ramon_do_corte031 – Fazendo a sua cabe-
ça do seu jeito e gosto!
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 No último sábado, 10 de maio 2025, a 
Escola Estadual Antônio Coelho, que funciona 
em anexo da Escola Municipal Senador Miguel 
Lanna (São Pedro, realizou mais um passeio de 
sucesso depois da conquista do “Prêmio Escola 
Transformação”, coordenado pela Secretaria 
de Estado da Educação. Alunos e professores 
marcaram presença no encerramento da Bienal 
Mineira do Livro, realizada em Belo Horizonte, 
no Power Shopping Centerminas. A Escola Esta-
dual Carlos Trivelatto (Santo Antônio) também 
participou do evento a convite da direção da Es-
cola estadual Antônio Coelho.

 O subtenente da Rota de Belo Horizon-
te, Antônio Carlos das Mercês, o popular Carli-
nhos (1º esq./atrás) informando com a alegria 
a realização do 4º Encontro da Turma 1976, 1º 
semestre, do TG 04- 149, no Centro de Eventos 
Vereda, no Bairro Copacabana, no início do mês 
de maio. Teve gente do Rio de Janeiro, Belo Ho-
rizonte e de Ponte Nova. Este ano o encontro, 49 
anos depois, contou com as presenças do Pre-
feito Dr. Milton (Avante) e do presidente da Câ-
mara, vereador Wellington Neim (PP). Parabéns 
pela união!

Escolas de Ponte Nova na Bienal do Livro

Turma 1976 do Tiro de Guerra

Seresta das Mães do Bairro de Fátima

 O vereador Careca 
Totinho (Avante) prome-
teu e cumpriu: promoveu 
a Seresta do Dia das Mães 
no Bairro de Fátima. O mo-
mento mágico, com música 
ao vivo, aconteceu no dia 
10 de maio, véspera da data 
consagrada a todas as mu-
lheres que dão a vida pelos 
filhos. Ainda, de quebra, 
Careca Totinho (Avante) 
distribuiu brindes para to-
das. Que sejam felizes!
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Câmara de Ponte Nova promove curso 
Oratória e Comunicação Interpessoal
Projeto de Lei das Músicas foi arquivado após 

intenso debate na Câmara de Ponte Nova
 Depois de movi-
mentada discussão na Au-
diência Pública coordenada 
pela vereadora Fernanda 
Bitenco (AGIR). O debate 
aconteceu no dia 08 de maio, 
após a reunião ordinária mó-
vel das 18 horas, envolvendo 
vereadores, representantes 
da classe artística e demais 
cidadãos interessados, ficou 
acordado que o Projeto de Lei 
(PL) Substitutivo do Legisla-
tivo, que ficou como PL das 
Músicas) será arquivado.
 A matéria arquiva-
da é de autoria dos vereado-
res Careca Totinho (Avante), 
Marcinho de Belim (PDT), 
Pastor Fabiano (Avante), Ru-
binho Tavares (PP) e Wagner 
Gomides (PV).  O vereador 
Wagner Gomides (PV) su-
geriu, e os demais vereado-
res presentes concordaram, 
transformar o PL em um pro-
jeto educacional: “pegando 
essas letras que fazem apo-
logia ao crime, à violência, 

ao uso de drogas ilícitas, 
para que a gente pudesse es-
tudar essas letras". 
 O professor da Uni-
versidade Federal da Bahia, 
músico, filho do artista plás-
tico Antônio Inácio Boneca 
e da restauradora de obras 
sacras, Francisca Coelho, 
Carlos “Carlinhos” Inácio 
Coelho, afirmou que se esse 
Projeto de Lei se for aprova-
do, abre uma porta perigosa 
para a censura.
 "A nossa Consti-
tuição, a regra máxima do 
país tem que ser respeitada. 

Garante o direito à liberda-
de de expressão artística 
conforme está no artigo 5º, 
parágrafo 9º da Constitui-
ção. E isso vale para todos 
os estilos, seja música clás-
sica, sertanejo, rock, funk ou 
rap. E é importante lembrar, 
também, que o artigo 215 da 
Constituição determina que 
o Estado deve promover e 
proteger a diversidade cul-
tural. Isso inclui expressões 
periféricas, urbanas, popu-
lares; muitas vezes elas são 
desconfortáveis, sim: para 
quem não é da periferia”.

te com mais de 1000 (mil) 
apresentações no Brasil e no 
exterior, instrutor de treina-
mentos e mentor em orató-

 A chapa inscrita 
dentro do prazo estabelecido, 
que foi entre os dias 26 de 
abril e 02 de maio, recebeu 
a denominação da Chapa 1.  
A Diretoria Administrativa 
será encabeçada por Simone 
Ribeiro Cardoso Pereira (pre-
sidente); Margarete de Jesus 
Lopes Raiz (vice-presidente); 
Thereza Mirthes de Souza (se-
cretária-geral); Etelvina Cleu-
sa Gomes (segunda secretá-
ria); Cristiane Martins dos 
Santos (primeira tesoureira); 
Adalto Luís Calazans (segun-
do tesoureiro).
 Os moradores ele-
gerão na mesma data os 
integrantes do Conselho Fis-
cal. Os conselheiros fiscais 
efetivos são: Antônio Marcos 
de Almeida, Oscar Gomes 
Machado e Wanderley Paulo 
Ribeiro; conselheiros fiscais 
suplentes: Reginaldo Gomes 
da Silva, Vera Lucia Fernan-
des dos Santos e Irani de 
Paula Silva.

ria e comunicação. O horário 
do curso será entre 13h30 e 
17h30min. Participação gra-
tuita e para convidados.

 O vereador Thaffarel 
do Povo (PSB), que lidera a 
criação/fundação da Associa-
ção dos Moradores do Bairro 
Anna Florência e Adjacên-
cias-ANNAFLOR, disse que a 
entidade nasce com objetivo 
identificar e analisar os pro-
blemas da comunidade nas 
diversas áreas e buscar meios 
para solucioná-los.
 Disse ainda a ANNA-
FLOR trabalhará para a pre-
servação do meio ambiente e, 
principalmente, do Ribeirão 
dos Oratórios por meio de 
palestras, campanhas educa-
tivas e criação de convênios 
com as cidades de Amparo 
do Serra e Oratórios, para mi-
nimizar inundações. Existe 
ainda a proposta  de inclusão 
de palestras no currículo ex-
traescolar sobre a história do 
Bairro Anna Florência e regu-
lamentar e fiscalizar o cres-
cimento do bairro, de modo 
que seja sustentável para pro-
teger as áreas verdes.

 A direção da Mesa 
Diretora da Câmara de Pon-
te Nova anuncia uma nova 
de frente de atuação do Le-
gislativo ponte-novense: Ca-
pacita Legislativo Formação 
Contínua. A ideia é realizar 
cursos especiais que sirvam 
para melhorar a interativi-
dade da população.
 A primeira capaci-
tação do programa Capacita 
Legislativo, uma iniciativa 
voltada à formação contínua 
de vereadores, assessores, 
servidores públicos e lide-
ranças da região, acontece 
nesta sexta-feira, 16 de maio 
de 2025, quando será realiza-
do, entre 13h30min, no Ple-
nário João Mayrink, no CDI, 
o curso Oratória e Comunica-
ção Interpessoal. 
 O ministrante será 
o professor Dr. Rivo Assis. 
Ele advogado, professor de 
Direito há 25 anos, palestran-

 Serão realizadas 
neste sábado, 17 de maio, As-
sembleia Geral para eleição 
da primeira Diretoria Admi-
nistrativa e Conselho Fiscal 
da Associação dos Morado-
res e Amigos do Bairro Anna 
Florência e Adjacências-AN-
NAFLOR. A urna para vota-
ção estará instalada em sala 
da Escola Municipal Dr. Luiz 
Augusto, Rua Orlando Geral-
do, 124, a partir de 13 horas 
permanecendo até 16 horas. 
 A seção eleitoral 
será presidida pelo jornalis-
ta Ricardo Motta, editor do 
Líder Notícias, sob a coorde-
nação da Comissão Provisó-
ria pró criação/fundação da 
ANNAFLOR, presidida pela 
moradora do Bairro Anna 
Florência, Ana Lúcia de Pau-
la Geraldo. Poderão votar to-
dos os moradores do bairro e 
moradores da Colônia Pedro 
Paulo, Oratórios de Baixo, e 
moradores rurais das adja-
cências e do entorno.

Moradores do Bairro Anna Florência elegem 
Diretoria e Conselho Fiscal da ANNAFLOR

Chapa da Associação é integrada por sete mulheres e cinco homens: situação 
inédita em Ponte Nova quando se trata da formação de coletivos sociais

Mulheres da ANNAFLOR: Irani, Ana (presidente da Comissão Provisória), Margarete,  Thereza, Cristiane, Vera, Etelvina e Simone (candidata a presidente da Chapa 1).
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Padroeira do Bairro de Fátima tem 
procissão, terço e missa em 13 de maio

Luiz Paixão, vigário paroquial 
Nilson Guimarães e tendo co-
laborador o padre João de Sou-
za, as celebrações começaram 
às 6 horas, com alvorada e o 
1º terço rezado na Capela de 
Nossa Senhora de Fátima, lo-
calizada na Rua Luiz Martins 
Soares Sobrinho, 428, Bairro 
de Fátima.  Novo terço será 
rezado às 14 horas, com a co-
roação dos pastorinhos. 
 O auge aconteceu a 
partir de 18h30min do dia 13 
de maio, com a procissão de 

Nossa Senhora de Fátima, se-
guindo-se a missa festiva. A 
data de 13 de maio é consagra-
da pela Igreja Católica e marca 
a 1ª aparição da Virgem Maria 
aos 03 (três) pastorinhos Lú-
cia, Francisco e Jacinta Marto, 
na Cova da Iria, em Fátima, 
Portugal, em 1917. 
 As aparições e as 
mensagens transmitidas pela 
Virgem Maria, em Fátima (Por-
tugal), são amplamente re-
conhecidas e celebradas pela 
Igreja Católica. 

 Na terça-feira,13 de 
maio, a Igreja Católica celebrou 
Nossa Senhora de Fátima, com 
especial destaque em Ponte 
Nova no Bairro Fátima. A san-
ta é padroeira do bairro, que é 
considerado remanescente de 
quilombola, reconhecido pela 
Fundação Palmares, desde 
2007, com estudos realizados 
sob a coordenação do Grupo 
Afrobrasileiro Ganga Zumba.
 Sob a coordenação 
do Colegiado da Comunidade, 
e orientação do pároco padre 

Começou o Jubileu de Santa Rita 
de Cássia, a padroeira de Viçosa

Procissão de Nossa Senhora atraiu dezenas de fiéis do Bairro de Fátima e 
bairros vizinhos (crédito da foto: divulgação da Capela de Nossa Senhora 
de Fátima)

Fiéis carregam o andor com a padroeira do bairro remanescente de quilom-
bola (crédito da foto: divulgação da Capela de Nossa Senhora de Fátima)

As celebrações em homenagem a Santa Rita de Cássia atraíram milhares pessoas no ano passado 
(crédito da foto: divulgação)

 O Jubileu de Santa 
Rita de Cássia, celebrado em 
2025 dentro do contexto do 
Ano Santo da Redenção, com 
o tema Peregrinos da Espe-
rança, começou na quarta-
-feira, 14 de maio. A progra-
mação se estende até o dia 
24 de maio, com atividades 
religiosas e culturais volta-
das a diversos segmentos da 
sociedade. O ponto alto das 
celebrações será no dia 22, 
feriado municipal em home-
nagem à padroeira da Cidade 
Universitária.
 A abertura foi com 
o Jubileu dos Cristãos Leigos 
e Leigas; seguido pelo Jubi-
leu da Família; da Dimen-
são Missionária; dos Jovens 
e Universitários; da Saúde; 
da Criança e do Menor; e 
dos Recuperandos da Apac 
e Encarcerados. O grande 
dia do Jubileu do Ano Santo 

da Redenção ocorre na quin-
ta-feira, 22, com missas às 
7, 10, 15 horas e ao final da 
tradicional procissão. A Mis-
sa Campal Festiva será cele-
brada na chegada da imagem 
ao Santuário de Santa Rita de 
Cássia Durante a manhã ha-
verá ainda bênção das rosas 
e batizados.
 Na sexta-feira, 23, 
celebra-se o aniversário da 

dedicação do Santuário, 
ocorrido em 1961, com litur-
gia própria e uma atividade 
especial de poesia e trovas 
na Praça dos Trovadores, às 
17 horas. No sábado, 24, en-
cerrando o Jubileu do Ano 
Santo da Redenção, acontece 
a comemoração da canoniza-
ção de Santa Rita de Cássia, 
proclamada santa em 24 de 
maio de 1900.

PONTE NOVA

Belo Horizonte, com represen-
tantes do setor público e priva-
do, além de apoiadores insti-
tucionais. Desde sua primeira 
edição, o Festur vem se conso-
lidando como uma importante 
vitrine para o turismo mineiro.  
Entre 2019 e 2024, o evento 
contou com a participação de 
mais de 200 expositores, 12 
mil visitantes e representações 
de 120 cidades, 15 regiões tu-
rísticas e 14 países.
 A idealizadora e pro-
dutora do Festur, Cássia Ne-
ves, destacou que a proposta 

é conectar potenciais e criar 
pontes entre Ouro Preto, ou-
tras cidades de Minas, o Brasil 
e o mundo. “Todos os anos 
buscamos construir um even-
to mais robusto e alinhado 
com o propósito de fortalecer 
o mercado do turismo. Pro-
jetos como a Rota Turística 
Jaguara, que une Ouro Pre-
to a 04 (quatro) cidades da 
Região dos Inconfidentes, 
começaram no Festur e hoje 
já se consolidou com desdo-
bramentos reais”, afirmou 
Cássia Neves.

 O Festival Interna-
cional de Turismo e Cultura de 
Ouro Preto, Festur 2025, acon-
tecerá em Ouro Preto entre os 
dias 04 e 06 de junho. O even-
to será realizado no Centro de 
Artes e Convenções da UFOP e 
reunirá mais de 40 estandes, 
20 municípios, agentes de tu-
rismo, representantes do setor 
cultural e gastronômico e mi-
lhares de visitantes.
 O lançamento oficial 
aconteceu na terça-feira desta 
semana, 13 de maio, no Centro 
de Referência do Queijo, em 

Festur será realizado em junho no 
Centro de Artes e Convenções da UFOP

OURO PRETO
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

Líder Notícias e Comissão de Defesa Meio 
Ambiente da Câmara promovem ações 

Jaguatirica atropelada em Cachoeira 
do Campo morre com sangramento nasal 

empresário Carlos Bartolo-
meu, que em vez de cortar 
árvores, permitidas para 
implantação de outro em-
preendimento (construção 
de chácaras no mesmo bair-
ro), resolveu transplantar 07 
(sete) pés de jabuticaba, 01 
(um) tamarindo e 01 (um) 
flamboyant, além de plantar 
cerca de 5.000 mil mudas de 
árvores nativas, como medi-
da compensatória, no Par-
que Natural Municipal Tan-
credo Neves, no Passa-Cinco.
 No caso da visita 
dos alunos da Escola Muni-
cipal Dr. Luiz Augusto, ao 
Parque Natural Municipal 
Tancredo Neves, no Passa-
-Cinco, a atividade acontece-
rá na manhã da semana se-

to Habitat o atropelamento 
de animais silvestres em 
áreas urbanas e rurais tem 
se tornado cada vez mais 
frequente. Isso ocorre prin-
cipalmente devido à frag-
mentação dos habitats na-
turais, à expansão urbana 
e à atividade minerária na 
região de Ouro Preto, Ma-
riana.  “É urgente ampliar 
o monitoramento de fauna, 
criar corredores ecológicos 
e garantir sinalização ade-
quada em pontos de tra-
vessia”, alerta a entidade.
 O Instituto Habitat 
reforçou ainda a importân-
cia do apoio a projetos de 
resgate e reabilitação de ani-
mais silvestres, como forma 
de preservar a biodiversi-
dade e garantir o bem-estar 
da fauna nativa. “Que essa 
perda nos sirva de alerta: a 
natureza precisa de espaço, 

tio do Passa-Cinco.
 (*) A subsolagem 
é uma prática agrícola 
utilizada para romper 
camadas de solo compac-
tadas ou impermeáveis, 
geralmente em profun-
didades maiores que 30 
cm. Este processo, se-
gundo os Departamentos 
de Agronomia e Flores-
tal, da UFV visa melho-
rar a infiltração de água, 
aeração do solo e a pe-
netração das raízes das 
plantas. A subsolagem 
pode ser combinada com 
outras práticas de mane-
jo do solo, como a aduba-
ção e o controle de plan-
tas daninhas, para obter 
melhores resultados. 

m de altitude, é tratada como 
um alerta sobre os impactos 
da atividade humana nos 
ecossistemas locais e sobre 
a urgência de políticas pú-
blicas voltadas à proteção da 
fauna nativa.

 Com apoio da Bar-
tofil Distribuidora, serão rea-
lizadas atividades para mar-
car o Dia Mundial do Meio 
Ambiente, que transcorre 
em 05 de junho de 2025. A 
partir de 8 horas, cerca de 
60 alunos da Escola Munici-
pal Dr. Luiz Augusto, locali-
zada no Bairro Anna Florên-
cia, participarão de palestra 
interpretativa presencial em 
futuro projeto da empresa 
Bartofil Distribuidora, que 
fica na entrada do bairro, 
às margens do Ribeirão dos 
Oratórios, em frente a Laticí-
nios Porto Alegre.
 Os estudantes terão 
a oportunidade de conhecer 
de perto inédita intervenção 
ambiental promovida pelo 

 Após ser atropela-
da na estrada que liga Ca-
choeira do Campo a Ouro 
Preto, logo após a reta do 
antigo Colégio Dom Bosco, 
uma jaguatirica (Leopardo 
pardalis) O animal apre-
sentava sangramento nasal 
e indícios de hemorragia 
interna. A equipe de resga-
te acionada por moradores 
confirmou o óbito. Ela foi 
encontrada morta na terça-
-feira, 13 de maio.
 A carcaça foi reco-
lhida pelo Instituto Habitat e 
encaminhada para a Polícia 
Militar de Maio Ambiente 
para registro da ocorrência. 
Posteriormente, o corpo do 
animal passará por taxider-
mia (embalsamento), com o 
objetivo de ser utilizado em 
ações de educação ambien-
tal, estudos e pesquisas.
 Segundo o Institu-

guinte, 12 de junho, uma vez 
que escola está envolvida na 
realização da Festa Junina 
que acontece nas dependên-
cias do educandário no dia 
07 de junho de 2025.
 A programação foi 
definida na segunda-feira, 
12 de maio, depois de en-
contro do editor do Líder 
Notícia, jornalista Ricardo 
Motta, e do vereador Thaffa-
rel do Povo (PSB), presiden-
te da Comissão de Defesa do 
Meio Ambiente da Câmara, 
com a diretora da Escola 
Municipal Dr. Luiz Augusto. 
Na ocasião houve informa-
ções sobre a publicação de 
sobre (*) subsolagem, téc-
nica nova em favor do meio 
ambiente, adotada no plan-

atenção e respeito”, afirmou 
o Instituto, em nota.
 A morte da jagua-
tirica, animal que habita 
todos os tipos de ambiente 
ao longo de sua distribuição 
geográfica, até cerca de 1200 

Jabuticabeiras, tamarindo e flamboyant transplantados na margem do Ribeirão dos Oratórios (crédi-
to da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Mudas de árvores nativas plantadas em área degradada do Passa-Cinco, usando a técnica de subso-
lagem (crédito da foto: Ricardo Motta)

Jaguatirica morreu atropelada no trecho da rodovia entre Cachoeira do Campo e Ouro Preto

 O professor e pes-
quisador Fabiano Rodrigues 
de Melo, do Departamento de 
Engenharia Florestal da Uni-
versidade Federal de Viçosa 
(UFV), catalogou o mais alto 
jequitibá-rosa (Cariniana le-
galis) já registrado no Brasil. 
O exemplar foi encontrado 
em março na Reserva Bioló-
gica (Rebio) da Mata Escura, 
situada no Vale do Jequiti-
nhonha, em Minas Gerais. O 
feito mereceu reportagem no 
jornal Estadão de domingo 
passado, 11 de maio de 2025.
 A árvore apresenta 
dimensões impressionantes: 
com 65 metros de altura e 
5,5 metros de circunferência. 
A descoberta ocorreu duran-
te uma expedição liderada 
pelo professor Melo, cujo ob-
jetivo principal era monito-
rar primatas da espécie mu-

riqui-do-norte (Brachyteles 
hypoxanthus), considerada 
uma das mais ameaçadas do 
país. A equipe utilizou dro-
nes equipados com câmeras 
térmicas, tecnologia que 
possibilitou a identificação 
do jequitibá-rosa.
 Para o professor 
Fabiano Rodrigues de Melo 
a altura expressiva da árvo-
re se deve, provavelmente, à 
sua localização em uma área 
de floresta primária de difícil 
acesso, permanecendo sem 
ser incomodada por humanos 
durante por séculos. Ele enfa-
tizou a relevância do estudo 
da espécie e a necessidade de 
proteção de suas sementes. 
 O artigo completo 
com os detalhes da descober-
ta pode ser acessado no ende-
reço eletrônico www.estadao.
com.br/sustentabilidade.

Maior jequitibá-rosa foi 
descoberto por professor e 

pesquisas da UFV

DIA MUNDIAL DO MEIO AMBIENTE
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Instituto de Oncologia e Unidade de Radioterapia 
de Ponte Nova são referências da região 

Câmara de Viçosa debate pactuação 
com o Hospital do Câncer de Muriaé

 O Instituto de On-
cologia da Irmandade do 
Hospital de Nossa Senhora 
das Dores (HNSD) é refe-
rência para as microrregi-
ões de Ponte Nova e Viço-
sa. Surgiu em 2001, mas 
a construção da sede que 
recebeu o nome de Miguel 
Bartolomeu aconteceu em 
2013, mas o nome foi entro-
nizado no Instituto de On-
cologia somente em 2018, 
com novas instalações.
 O HNSD oferece o 
tratamento completo contra 
o câncer: consultas, exa-
mes, cirurgias, quimiotera-
pia e radioterapia. Em 2024, 
foram mais de mil pacientes 
tratados em nossa institui-

 Marcada para dia 
28 de maio, pela Câmara 
Municipal de Viçosa, a partir 
de 17 horas, uma Audiência 
Pública vai debater e discu-
tir a possível retomada da 
pactuação entre Viçosa e 
municípios da microrregião 
com o Hospital do Câncer de 
Muriaé, mantido pela Fun-
dação Cristiano Varella. A 
iniciativa é da autoria do ve-
reador Raphael Gustavo dos 
Santos (PSD). 
 A audiência contará 
com a participação de prefei-
tos e secretários de saúde de 
09 (nove) municípios, além 
de representantes do Hos-
pital do Câncer de Muriaé. 
Também são esperados pa-
cientes, familiares e repre-

rúrgica; 1.515 consultas em 
radioterapia.
 E mais aconteceu 
em 2024 por parte por par-
te do Instituto de Oncolo-

da Saúde de Minas Gerais, 
os moradores da microrre-
gião de Viçosa passaram a 
ser referenciados para Pon-
te Nova que oferta serviços 
como cirurgia oncológica, 
quimioterapia, radioterapia 
e diagnóstico por imagem, 
entre outros, que até então 
eram oferecidos em Muriaé.
 Segundo o vereador 
Raphael Gustavo dos San-
tos (PSD), a mudança gerou 
uma série de dificuldades 
para os pacientes, como so-
brecarga no sistema de aten-
dimento e interrupções nos 
tratamentos, afetando dire-
tamente a qualidade de vida 
e a continuidade do cuidado. 
 “O tratamento on-
cológico é uma necessidade 

SUS e 57 via convênios;386 
pacientes tratados em ra-
dioterapia (334 SUS e 52 
convênios) e 513 cirurgias 
oncológicas.

atendimento humanizado e 
de alta complexidade. Pre-
cisamos discutir, com ur-
gência, a possibilidade de 
retomada dessa pactuação”, 
afirmou o vereador.

gia: 5.641 procedimentos 
de quimioterapia; 6.619 
sessões de radioterapia; 
857 pacientes tratados em 
quimioterapia (800 pelo 

urgente e inadiável para cen-
tenas de pacientes da nossa 
região. O Hospital do Câncer 
de Muriaé tem excelência 
reconhecida nacionalmente 
e é preparado para oferecer 

ção, sendo a maioria via 
SUS. O Instituto de Oncolo-
gia realizou 6.920 consultas 
em oncologia clínica; 4.629 
consultas em oncologia ci-

sentantes da sociedade civil. 
Desde junho de 2023, o tra-
tamento contra o câncer de 
moradores de Viçosa, Ara-
ponga, Cajuri, Canaã, Paula 
Cândido, Pedra do Anta, Por-
to Firme, São Miguel do Anta 
e Teixeiras foi remanejado 
para Ponte Nova. 
 A mudança se deu 
após a habilitação de no-
vos serviços de oncologia 
no Instituto de Oncologia 
do Hospital Nossa Senhora 
das Dores, inclusive com 
a implantação da Unidade 
de Radioterapia Francisco 
Bartholomeu, que funciona 
atendendo pacientes do SUS 
desde fevereiro de 2023. 
Com a alteração, chancela-
da pela secretaria de estado 

Vereador de Viçosa que pediu a Audiência Pública é do PSD:  Raphael Gustavo dos Santos (crédito 
da foto: divulgação da Câmara de Viçosa)

O sonhado acelerador nuclear do HNSD foi inaugurado em 2022, mas para atendimento de pacien-
tes do SUS começou em fevereiro de 2023 (crédito da foto: divulgação HNSD) 

Desde 2023, os pacientes do SUS da microrregião de Viçosa realizam tratamento oncológico no Hospital de Nossa das Dores, em Ponte Nova
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Excelente imóvel de luxo à venda no bairro 
Palmeiras! Desfrute de exclusividade com apenas um 
apartamento por andar. São 4 amplos quartos, 
incluindo uma suíte master com banheira de 
hidromassagem, além de 3 banheiros sociais. Cozinha 
com armários embutidos, complementada por área 
de serviço separada e DCE. Todos os ambientes 
possuem armários planejados. Para sua comodidade, 
o imóvel dispõe de 2 vagas de garagem cobertas. 
Agende sua visita e apaixone-se!

Excelente apartamento à venda no Centro 
Histórico, com localização privilegiada próximo ao 
IFMG em Ponte Nova. Este imóvel dispõe de 03 
quartos, sala de estar acolhedora, sala de jantar 
separada, banheiro social, cozinha ampla e funcional, 
área de serviço prática e um banheiro de serviço 
adicional. Uma ótima oportunidade para quem 
busca viver com conveniência e proximidade de 
importantes pontos da cidade. Agende sua visita 
para conhecer!

Excelente oportunidade de sala comercial no 
bairro Palmeiras, ideal para escritório ou consultório 
em Ponte Nova. Com 23 m² bem distribuídos e um 
banheiro privativo, este espaço oferece praticidade e 
funcionalidade para o seu negócio. O prédio 
comercial conta com a conveniência de dois 
elevadores e a segurança de portaria 24 horas. Uma 
ótima opção para estabelecer sua atividade em uma 
localização estratégica. Agende uma visita para 
conhecer!

Casa à venda no bairro Sagrado Coração de Jesus! 
O imóvel oferece 3 quartos confortáveis, sala ampla 
com ótimo acabamento, quintal espaçoso ideal para 
lazer, canil estruturado e garagem coberta para até 3 
carros. Além disso, é FINANCIÁVEL, facilitando a sua 
aquisição. E o melhor: um lote anexo está incluso, 
perfeito para construir, investir ou ampliar sua área 
de lazer. Desfrute de amplo espaço interno e 
externo, proporcionando qualidade de vida para sua 
família. Agende já sua visita e não perca essa chance!

Cobertura à venda Vale do Sereno, em Ponte 
Nova! Desfrute de 03 quartos, incluindo uma suíte, 
com acabamento de alto padrão em porcelanato. A 
sala é ampla e bem ventilada, integrada a uma 
cozinha planejada e moderna. Os banheiros 
possuem acabamento impecável. Este imóvel conta 
com 02 vagas de garagem, gás canalizado e espaço 
para área gourmet. Sua localização é privilegiada a 
poucos minutos do centro comercial da cidade. 
Agende agora mesmo sua visita e realize seu sonho!
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Apartamento no centro histórico de Ponte Nova, 
oferecendo fácil acesso a um diversificado comércio 
local. São três quartos, incluindo uma suíte com 
banheira de hidromassagem, uma sala ampla e 
acolhedora, cozinha funcional com planejados e 
dependência completa de empregada (DCE). Além 
de todas essas comodidades, o condomínio ainda 
dispõe de uma quadra coletiva para complementar 
seu lazer. Venha conhecer de perto esta incrível 
oportunidade!

��������� �����������

���������������

������������������������

�����������������
�����������������
������������

�����������
�������������������������
����
����	�������������
����������

����������

���������

����������������������

Sexta-feira, 16 de maio de 2025

CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 A garota de Ponte 
Nova, que já disputou títu-
lo de Musa do Brasileirão 
pelo Atlético Mineiro, po-
sou para muitas revistas 
mineiras, principalmente, 
agora encara a profissão de 
fotógrafa de modelos (fe-
minino e masculino). Em 
sua trajetória, ela conta que 
saiu de Ponte Nova quando 
tinha o sonho de ser tornar 
psicóloga.  Mas, nestas vol-
tas que o mundo dá, Márcia 
Idelfonso encontrou o ca-
minho de modelo, desfilan-
do e posando para marcas 
famosas. Foi blogueira.
 Mas, não ficou só 

nisso. Ela interpretou O de-
mônio do meio-dia, conto 
de Roberto Drummond, 
que virou documentário di-
rigido por Breno Milagres. A 
história é esta: todos os dias 
um homem muito humilde 
sai de sua casa para garim-
par perto de uma cachoei-
ra. Um dia surge de dentro 
das águas do rio uma mu-
lher linda. “Foi maravilho-
so interpretá-la. Gostei de 
contracenar a história de 
um escritor tão importante 
como Roberto Drummond, 
ainda mais que é minei-
ro como eu”, diz animada 
Márcia Idelfonso.

Ponte-novense Márcia Idelfonso 
agora é fotógrafa de modelos

Márcia Idelfonso em Ponte Nova, no início da carreira, sendo entrevistada pela jornalista 
Cecília Braga para a TV Educar, em 2011 (crédito da foto: arquivo TV Educar)

Márcia Idelfonso em Ponte Nova, no início da carreira, sendo entrevistada pela jornalista 
Cecília Braga para a TV Educar, em 2011 (crédito da foto: arquivo TV Educar)
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Inaugurada em Viçosa a Ponte 
Radialista João Bosco Torres

Os benefícios da música 
para a saúde e o bem-estar
 A música tem papel 
importante na saúde. Segun-
do o Ministério da Saúde, "a 
musicoterapia promove a co-
municação, expressão e inte-
gração social, visando rea-
bilitar funções e melhorar a 
qualidade de vida" (gov.br, 
2022). Estudos mostram que 
músicas podem reduzir sinto-
mas de ansiedade, depressão 
e até ajudar em doenças neu-
rológicas como Alzheimer.
 Projetos como o 
"Viva Som" levam música a 
hospitais, proporcionando 
"alívio da dor, relaxamento e 
conforto emocional" (gov.br, 
2022). Para bebês prematu-
ros, pesquisas apontam que 
ouvir música "melhora frequ-
ência respiratória e cardíaca 
e eleva a saturação de oxigê-
nio" (SETI, 2023).
 Além dos efeitos fi-
siológicos, a música fortalece 
vínculos afetivos e incentiva 
a memória. Como reforça o 
Ministério da Saúde, "a músi-
ca não apenas diverte, mas 
também cura, acolhe e trans-
forma". Portanto, integrar a 
música em práticas de saúde 
é investir em mais qualidade 
de vida.

A Música de Ponte Nova e o 
Poder da Solidariedade

 Em Ponte Nova, a 
música é um presente acessí-
vel a todos. A Corporação Mu-
sical União 7 de Setembro e a 
Corporação Musical Santíssi-
ma Trindade mantêm viva a 
tradição, com apresentações 
gratuitas que enriquecem 

nossa cultura e aquecem nos-
sos corações.
 Inspirado por essas 
belas iniciativas, faço um 
convite especial aos músicos 
da cidade: voluntariem-se 
nos hospitais! Um instru-
mento ou uma voz pode levar 
alegria, aliviar dores e rea-
cender esperanças em quem 
mais precisa. A música tem 
um poder de cura que vai 
além das palavras.
 Se você toca, canta 
ou apenas deseja levar cari-
nho através da arte, doe um 
pouco do seu tempo. Vamos 
juntos espalhar amor e solida-
riedade por meio da música!

 (*) Queila Santos é 
apaixonada por narrativas 
visuais e pela preservação 
da memória cultural. Está na 
fase final do curso de Jorna-
lismo. Habilidades: produ-
ção de conteúdo, fotografia 
documental, pesquisa histó-
rica e organização de eventos 
culturais. Contato: queila.
santos@os3.ag

(*) Queila Santos

residentes de São José do Triun-
fo, Cachoeira de Santa Cruz e co-
munidades vizinhas, incluindo 
municípios próximos. 
 O prefeito da Cidade 
Universitária reafirmou o com-
promisso da administração em 
concluir obras pendentes e 
anunciou planos futuros para 
a região, como o asfaltamento 
da via de acesso à ponte e a 
instalação de iluminação em 
todo o trecho.  O presidente da 
Câmara, Robson Souza (PSB), 
compartilhou detalhes sobre 
os esforços para obtenção de 
apoio e recursos para a cons-
trução da ponte. 
 Danilo de Castro, 
representando o deputado fe-
deral Rodrigo de Castro (União 
Brasil), parabenizou a gestão 
municipal pela administração e 
pelo convite ao ex-prefeito para 
a inauguração de obras inicia-
das em seu mandato. Roberti-
nho Andrade Chequer, filho do 

 O deputado estadual 
Leleco Pimentel (PT), que solici-
tou a audiência por meio da Co-
missão de Participação Popular, 
defendeu ações estruturantes 
e uma atuação articulada para 
enfrentar o déficit habitacional. 
“A moradia digna é um direito 
constitucional e uma condição es-
sencial para a cidadania. Não po-
demos permitir que a população 
continue sendo empurrada para 
áreas de???? 
 DÉFICIT HABITACIO-
NAL DE PONTE NOVA - A situação 
do déficit habitacional de Ponte 
Nova não é conhecida e nem é de-
batida publicamente. Entretanto, o 
histórico de combate a esta situa-
ção ganhou força na gestão do pre-
feito Sette de Barros (1983-1998), 
quando foram construídas 120 ca-
sas, sendo 50 no Bairro São José, 
em Oratórios (era distrito) e mais 

Mineira de Rádio e Televisão de 
Mi e vice-presidente da ABERT, 
deixou um legado significativo 
para a comunicação na cidade 
de Viçosa. Como visionário da 
comunicação, desempenhou 
um papel fundamental na pro-
moção do acesso à informação 
por meio da Rádio Montanhesa 
e criação de outras emissoras. 
Ao deixar um legado de dedi-
cação, paixão e visão para a 
comunicação em Viçosa, João 
Bosco Torres inspirou gera-
ções a continuar buscando 
excelência na disseminação da 
informação e na promoção do 
diálogo comunitário.

varenga, inauguradas em 2913. 
Agora, acaba de ser divulgado 
que serão construídos 380 apar-
tamentos no alto do Bairro CDI, 
sendo 144 populares.

 A Prefeitura de Viçosa 
inaugurou a ponte que estabe-
lece a ligação entre a Rodovia 
Oraida Mendes de Castro, no 
Distrito São José do Triunfo, e a 
Rodovia MGC-120, na região do 
Couceiro, nas proximidades do 
campus da Universidade Fede-
ral de Viçosa (UFV). A cerimô-
nia de inauguração contou com 
a participação de autoridades 
municipais, familiares do ra-
dialista, já falecido, João Bosco 
Torres, estiveram presentes: a 
nova infraestrutura recebeu o 
nome de Ponte Radialista João 
Bosco Torres. Moradores das 
áreas beneficiadas prestigiaram 
o ato público.
 O Prefeito Ângelo 
Chequer expressou sua gratidão 
aos colaboradores do projeto, 
mencionando o deputado fe-
deral Rodrigo de Castro (União 
Brasil) e o vereador Robson de 
Souza (PSB). Chequer destacou 
a relevância da ponte para os 

 Durante Audiência Pú-
blica convocada pela Comissão 
Extraordinária de Defesa da Ha-
bitação e da Reforma Urbana da 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) foram discutidas 
políticas públicas voltadas à ha-
bitação de interesse social no es-
tado. A Fundação Getúlio Vargas 
(FGV) mostrou que mais de 1,5 
milhão de famílias vivem em situ-
ação de déficit habitacional.  
 A audiência contou 
com a presença de representantes 
de órgãos públicos, movimentos 
populares e especialistas. O obje-
tivo foi debater alternativas para 
a crise habitacional e apresen-
tar dados preliminares relativos 
ao ano de 2023. Segundo a FJP, 
além do déficit quantitativo de 
moradias, o Estado enfrenta um 
problema expressivo de inade-
quações habitacionais.

deputado estadual Roberto An-
drade (PRD), o ex-prefeito Rai-
mundo da “Violeira” Nonato 
Cardoso e o prefeito de Canaã, 
José Ivanir, também discursa-
ram, reconhecendo a importân-
cia da nova ponte para o desen-
volvimento da microrregião. 
 Também estavam 
presentes a viúva de João Bos-
co Torres, Eugênia Maria Silva 
Araújo Torres, secretários muni-
cipais, o controlador, assessores 
da prefeitura de Viçosa, e o pre-
feito de Paula Cândido, Everal-
do (União Brasil). 
 João Bosco Torres – 
O radialista viçosense foi pre-
sidente da AMIRT (Associação 

70 casas no Bairro Novo Horizonte, 
ambos entre 1985. 
 Antes, foram construí-
das 40 casas na gestão do então 
Prefeito João Vidal de Carvalho, 
no final da década de 1950. De-
pois disso, novas residências 
populares, em forma de aparta-
mentos, surgiram no final da dé-
cada de 1960 e início de 1970. Os 
conjuntos habitacionais foram er-
guidos nos bairros Santo Antônio 
e Guarapiranga (estes um pouco 
melhores).  Eles foram constru-
ídos pela empresa pública BNH 
(Banco Nacional da Habitação).
 Depois de 1985, so-
mente em 2003 foram inaugu-
radas 53 casas no Bairro Cidade 
Nova, seguindo-se mais 100 no 
Bairro Bom Pastor e finalmente 
em 2012, as 200 casas do Con-
junto Habitacional Dalvo de 
Oliveira Bemfeito, na Vila Al-

Robertinho Andrade, Danilo de Castro, Leandro Torres e sua filha Valentina (à esq.) Raimundo 
da “Violeira” Nonato Cardoso (ex-prefeito) e Ângelo Chequer (crédito da foto: @previsvicosa)

João Bosco Torres foi homenageado dando nome à ponte (crédito da foto: arquivo da AMIRT)

Conjunto Habitacional Dalvo de Oliveira Bem-
feito tem 200 casas do Programa Minha Casa 
Minha Vida, que foram inauguradas em 2013 
(crédito da foto: arquivo municipal)

Em Ponte Nova a situação habitacional de Ponte Nova ainda é crítica, mesmo com a construção de mais de 500 casas, entre 1985 e 2012

O Diretor-presidente do Grupo Líder de Comunicação, Mídia e Eventos, jornalista Leandro Torres,
presente à cerimônia de inauguração, manifestou o agradecimento família pela homenagem

Audiência Pública da Assembleia de MG 
mostra déficit habitacional de mais de 1,5 milhão

SEM CASA
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Centro Cultural Senzala de Capoeira promove 
reflexões sobre Abolição da Escravatura

 O contramestre do 
Grupo Senzala de Capoei-
ra, Leandro Méier, anuncia 
para este sábado, dia 17 de 
maio, a partir das 8 horas, 
o evento cultural e históri-
co Reflexões 13 de Maio, a 
Abolição da Escravidão. A 
programação será realizada 
no espaço de multiuso do 

 Evento cultural 
tradicional, que reúne di-
versos profissionais, ama-
dores e amantes da área, a 
Diversidade em Dança (31ª 
edição), promoção da Esco-
la Núcleo de Arte e Dança 
ocorrerá no mês de junho, 
em sua 31ª edição. 
 De acordo com a 
escola, há uma estimati-
va de reunir mais de 500 
pessoas para uma progra-

Promoção da Igualdade 
Racial), com apoio logísti-
co da secretaria municipal 
de Cultura e Patrimônio.
 A abolição da es-
cravatura no Brasil, oficia-
lizada em 13 de maio de 
1888, com a assinatura da 
Lei Áurea pela Princesa 
Isabel, foi um marco na his-

jardim da Praça Cid Martins 
Soares, em Palmeiras.
 A programação e 
promoção tem a organiza-
ção da Associação Despor-
tiva, Cultural e Artística 
de Capoeira e Cidadania 
Integrada (ADCACCI) em 
parceria com o COMPIR 
(Conselho Municipal de 

mação recheada de Ballet 
Clássico e Contemporâneo, 
Danças Urbanas, Jazz, Pas-
sinhos e convidados espe-
ciais. Os profissionais do 
grupo Êxtase de Danças 
Clássicas, do Êxtase Ju-
venil de Danças e turmas 
avançadas da escola parti-
ciparam, inclusive, de au-
las e ensaios com a maitre 
cubana Sahily Presmanes 
no mês de abril de 2025.

tória do país e resultado da 
luta do movimento abolicio-
nista e da sociedade civil. A 
Lei Áurea libertou mais de 
700 mil escravos, mas não 
foi acompanhada de medi-
das que integrassem a po-
pulação negra na sociedade, 
o que gerou debates sobre o 
legado da abolição.

 Em 16 de maio de 
1966, o Partido Comunista da 
China (PCCh) emitiu o "Aviso 
de 16 de Maio", um documen-
to que marcou o início oficial 
da Revolução Cultural. Este 
aviso foi um marco importan-
te: deu-se o início a um perío-
do de intensa agitação social e 
política na China, com o obje-
tivo de "purificar" a sociedade 
chinesa de elementos capita-
listas e revisionistas. 
 Este documento, 
também conhecido como De-
cisão do Comitê Central do 
Partido Comunista da China 
sobre a Grande Revolução Cul-
tural Proletária", era um guia 
para a Revolução Cultural. Ele 

estabelecia que a Revolução 
Cultural seria uma revolução 
cultural proletária que visava 
destruir os quatro velhos (ide-
ologias, cultura, hábitos e cos-
tumes) e estabelecer os quatro 
novos (ideologias, cultura, há-
bitos e costumes).
 O aviso foi uma es-
pécie de ordem de partida para 
o que se tornou uma das mais 
significativas e controvertidas 
fases da história chinesa. A Re-
volução Cultural, que durou até 
1976, foi marcada por perse-
guições, violência e destruição, 
com muitos intelectuais, artis-
tas e funcionários públicos sen-
do acusados de serem inimigos 
do regime: os revoltosos.

Partido Comunista da China emite o 
aviso do início da Revolução Cultural

16 de maio é o dia do Gari
 Em 16 de maio, ce-
lebra-se o Dia do Gari no Brasil. 
Comemora-se também o Dia In-
ternacional de Histórias de Vida e 
o Dia Internacional da Luz.  Neste 
dia, a história registra diversos 
eventos importantes, como a 
primeira cerimônia do Oscar em 
1929 e o início da Revolução Cul-
tural Chinesa em 1966. 
 Nem sempre os encon-
tramos pelas ruas, mas sabemos 
que já passaram por lá. Eles acor-
dam bem cedinho, muitas vezes o 
dia ainda nem clareou. Durante 
uma conversa, é fácil notar que 
eles têm alegria e força de vonta-
de de sobra. No dia 16 de maio, 
comemoramos o dia do Gari, uma 
belíssima e honrosa profissão, in-
dispensável na manutenção e nos 
cuidados de nossa cidade.

 A data comemorativa 
foi instituída em 31 de outubro de 
1962. A profissão de gari surgiu 
no Rio de Janeiro, quando o Bra-
sil ainda era um império, e Pedro 
Aleixo Gary foi contratado para 
organizar os serviços de limpeza 
em toda a cidade.
 O Líder Notícias 
aproveita a data também para 
chamar a atenção daqueles que 
não têm colaborado com a lim-
peza da cidade e, mesmo com li-
xeiras próximas, jogam o lixo no 
chão. Lembramos que a função 
do gari é manter a cidade limpa 
e não recolher a sujeira jogada 
indevidamente na rua.   Além 
de sujar a cidade, atitudes como 
essa podem entupir bueiros e 
causar enchentes em caso de 
chuva, por exemplo.

A Revolução Cultural Chinesa foi um movimento sob liderança de Mao Tsé-Tung (crédito da foto: 
divulgação Toda Matéria)

Projeto Diversidade da Arte deve 
reunir mais de 500 pessoas, em Viçosa

A Abolição da Escravatura no Brasil foi assinada no dia 13 de maio de 1888 (reprodução da arte/
pintura por Calendarena)

PONTE NOVA
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MP participa de assembleias em Novo Bento Rodrigues e Novo 
Paracatu de Baixo para destinação de bens remanescentes

 Promotores de Jus-
tiça, que integram o Núcleo 
de Acompanhamento de 
Reparação por Desastres 
(Nucard), órgão criado pelo 
Ministério Público (MP), 
participaram de assem-
bleias na semana passada 
(07 e 08/05), com as pre-
senças de pessoas atingidas 
pelo desastre de Mariana, 
em 2015. 
 As plenárias ocorre-
ram nos distritos de Paracatu 
de Baixo e de Bento Rodri-
gues. O objetivo foi definir 
os critérios para a destinação 
dos lotes remanescentes nos 
reassentamentos, confor-
me previsto no Anexo 1 do 
Acordo de Repactuação. Nas 
reuniões, a comunidade de-
cidiu que a maior parte dos 
lotes será leiloada, a partir 
de condições e parâmetros 
definidos pelos moradores 
dos distritos. 
 A participação do 
Nucard ocorreu em conjunto 
com Secretaria de Estado de 
Planejamento e Gestão (Se-
plag-MG), órgão do Governo 
de Minas Gerais, e com a De-
fensoria Pública. Os 02 (dois) 
órgãos também integram o 

 Foi divulgado em 
maio de 2025, pelo perito em 
Medicina do Trabalho e ana-
lista do MPT-MG (Ministério 
Público do Trabalho de Minas 
Gerais), Gustavo Franco Velo-
so, que em 2024, "houve um 
aumento de 67% no número 
de empregados que se afasta-
ram do trabalho junto ao INSS 
(afastamentos superiores a 
15 dias), devido a transtornos 
mentais e comportamentais". 
 O médico do trabalho 
avaliou ainda que "há uma níti-
da falta de gestão nas empresas 
em relação ao estresse, sobretu-
do relacionado aos fatores psi-
cossociais do trabalho". Para 
ele é importante atentar para a 
"necessidade de as organiza-
ções desenvolverem programas 
de estresse no trabalho, voltado 
especificamente para a saúde 

Comitê Estadual de Acompa-
nhamento da Reparação. 
 As assembleias fo-
ram realizadas no Centro Co-
munitário do reassentamen-
to de Paracatu de Baixo e na 
quadra do reassentamento 
de Novo Bento Rodrigues. 
Os encontros contaram ain-
da com a presença do pre-
feito de Mariana, Juliano 
Duarte, de integrantes do 
secretariado municipal e da 
Cáritas Brasileira-Regional 
Minas Gerais. 
 De acordo com a 
coordenadora-adjunta do 
Nucard, Shirley Oliveira, a 

mental dos trabalhadores com 
foco na atenção primária de 
proteção à saúde".
 Veloso ressaltou que 
temos no Brasil uma legislação 
que exige das empresas um 
programa de gestão de saúde 
e segurança do trabalho que 

agenda foi marcada por um 
ambiente de diálogo constru-
tivo entre instituições e pes-
soas atingidas, culminando 
na definição coletiva dos cri-
térios para a destinação dos 
lotes remanescentes. 
 “Nosso principal 
objetivo foi ouvir as comu-
nidades atingidas sobre os 
critérios para destinação 
dos lotes remanescentes. O 
resultado foi uma construção 
das próprias comunidades, 
sendo o Ministério Público, 
apoiador e facilitador”, afir-
mou a promotora de Justiça 
Shirley Oliveira.

inclui o cuidado com a saúde 
mental. "Infelizmente, as or-
ganizações ainda não se cons-
cientizaram do benefício que 
estes programas trazem para 
os trabalhadores, para o clima 
organizacional e para a sua 
produtividade", comentou.

 As inscrições para 
o novo concurso da Polícia 
Federal (PF) terminam dia 21 
de maio de 2025, quarta-fei-
ra da semana que vem. A PF 
divulgou novo edital para o 
preenchimento de 192 vagas 
e para formação de cadastro 
reserva. As oportunidades 
são para todo o país. Os car-
gos são para níveis médio e 
superior e salários podem 
chegar a R$ 11.070,93. As 
oportunidades são para atu-
ação em diversas unidades 
da PF espalhadas pelo país, 
incluindo Belo Horizonte e 
outras capitais dos estados.
 Das vagas, 100 são 
para agente administrativo. 

Também há 19 vagas para 
médico psiquiatra, 13 para 
assistente social, 11 para mé-
dico clínico, 10 para técnico 
em assuntos educacionais da 
área de Pedagogia, nove para 
contador, entre outros. Taxas 
de inscrição variam entre R$ 
110 e R$ 90. O valor da taxa 
de inscrição é de R$ 110 para 
nível superior e de R$ 90 
para nível médio
 As provas objetivas 
e discursivas estão previstas 
para ocorrerem em 29 de ju-
nho de 2025. A banca respon-
sável será a Cebraspe. A data 
final para pagamento da taxa 
é 23 de maio de 2025.

Transtornos mentais e comportamentais vêm 
ganhando destaque nas doenças do trabalho

NOVO ACORDO DE MARIANA

MPT-MG

Comissão de Defesa dos 
Direitos da Mulher busca 

parceria no Ministério Público
 A partir das 14 ho-
ras desta sexta-feira, 16 de 
maio de 2025, a Comissão de 
Defesa dos Direitos da Mulher 
da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) visita o 
Centro de Apoio Operacional 
das Promotorias de Justiça 
de Defesa da Saúde (CAO-
-Saúde), órgão do Ministério 
Público (MP),  na Rua Gonçal-
ves Dias, 2.039, no Bairro de 
Lourdes, em Belo Horizonte.
 A solicitação é da 
presidenta da comissão da 
ALMG, deputada estadual 
Ana Paula Siqueira (Rede 
Sustentabilidade), para 
verificar a possibilidade de 
ações conjuntas para defe-
sa dos direitos à saúde, em 
especial de meninas e mu-
lheres em situação de vul-
nerabilidade e violência, 
visando fortalecer a rede 

de proteção e aprimorar 
as políticas públicas para 
esse público.
 Já confirmaram 
participação na visita a con-
selheira estadual de Saúde 
de Minas Gerais e coordena-
dora da Comissão Interseto-
rial de Saúde das Mulheres, 
Gláucia de Fátima Batista, 
e a conselheira estadual da 
Mulher de Minas Gerais, Ar-
lete Alves de Almeida.
 A deputada esta-
dual Ana Paula Siqueira 
(Rede Sustentabilidade) 
explicou que 02 (dois) fo-
cos de articulação com o 
Ministério Público devem 
ser o adoecimento mental 
das trabalhadoras da saúde 
e o atendimento, no Siste-
ma Único de Saúde (SUS), 
a mulheres vítimas de vio-
lência doméstica.

Ministério Público reunindo-se com atingidos pela Barragem de Fundão (Mariana) em Novo Bento Rodrigues 
(crédito da foto: divulgação do MP)
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PM prende mulher que atraiu homem para ser 
assassinado em tocaia no Bairro Cidade Nova

 No início da manhã 
de quarta-feira 14 de maio 
de 2025, um grave acidente 
na Avenida Vereador João 
Evangelista, perto da AABB 
(Associação Atlética Banco 
do Brasil), em frente ao Con-
junto Habitacional Dalvo de 
Oliveira Bemfeito, resultou 
na morte de 01 (um) homem 
e deixou uma mulher ferida.
 No local do aci-
dente uma equipe do SAMU 
prestou os primeiros socor-
ros as vítimas: uma delas já 
estava sem sinais vitais (ho-
mem).  A outra, uma mulher 
foi socorrida e encaminhada 
para o Hospital Arnaldo Ga-

 Em iniciativa coorde-
nada pelo Batalhão de Polícia 
Militar Rodoviária (BPMRv) 
e pelo Batalhão de Polícia de 
Trânsito (BPTran), a corpora-
ção da Polícia Militar de Minas 
Gerais iniciou na semana pas-
sada (08/05) a campanha Maio 
Amarelo 2025.Este ano, a cam-
panha tem como tema central 
Mobilidade humana, respon-
sabilidade humana. O objetivo 
principal da campanha é pro-
mover a conscientização sobre 
a segurança no trânsito.
 A ação busca sensibi-
lizar a sociedade para a impor-
tância do cumprimento das leis 
de trânsito visando alcançar a 

vazza Filho (HAG).  O Servi-
ço de Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU) Regional) 
foi avisado do acidente às 6 
horas e chamado para pres-
tar socorro às vítimas.
 Ao chegar, a equi-
pe do SAMU Regional cons-
tatou que o motorista  já 
estava morto. A segunda 
vítima, uma mulher de 25 
anos, apresentava um cor-
te na região frontal e quei-
xava-se de dor abdominal. 
Após receber os primeiros 
atendimentos ela foi enca-
minhada para o HAG. As 
causas do acidente ainda 
não foram divulgadas.

redução do número de aciden-
tes. Ao longo de todo o mês de 
maio, agentes da Polícia Mi-
litar Rodoviária e de Trânsito 
intensificará a segurança nas 
rodovias estaduais e federais 
delegadas, bem como nas ruas 
e avenidas urbanas.
 As atividades planeja-
das incluem ações educativas e 
blitz informativa. Durante essas 
abordagens, serão oferecidas 
orientações e realizadas ativi-
dades interativas e reflexivas 
sobre o trânsito. O público-alvo 
das ações são motoristas, ciclis-
tas e pedestres, com o intuito de 
incentivar a adoção de escolhas 
mais seguras no dia a dia.

Grave acidente perto da AABB 
provoca morte de um homem e 

fere mulher, em Ponte Nova

Polícia Militar adere ao Maio 
Amarelo: conscientização 

sobre segurança no trânsito

Arnaldo Gavazza Filho, no 
Bairro Guarapiranga, mas 
não resistiu aos ferimentos. 
Segundo testemunhas, o ho-
mem teria sido atraído até a 
residência de uma mulher, 
mãe de um dos suspeitos, 
onde entrou em um carro 
junto com outro homem. 
Enquanto aguardavam, 02 
(dois) homens armados se 
aproximaram e efetuaram os 
disparos ainda com a vítima 
dentro do veículo. 
Durante rastreamentos, os 
policiais militares encontra-
ram e prenderam a mulher 
envolvida no crime, além 
de 02 (dois) suspeitos por 
tráfico de drogas. Com eles, 

conduzidos para a Delega-
cia Regional de Polícia Civil 
de Ponte Nova, localizada 
na Rua Felisberto Leopoldo, 
262, Bairro Santa Tereza.

A Polícia Militar prendeu 
na quinta-feira passada, 08 
de maio, na Avenida João 
Mayrink, no Bairro Cidade 
Nova, a mulher, de 38 anos, 
quer atraiu o homem para 
ser assassinado. Os policiais 
militares realizavam ope-
ração para encontrar os au-
tores do homicídio, que são 
02 (dois) homens, sendo um 
deles filho da mulher. 
Tudo aconteceu pouco de-
pois das 6 horas, quando a 
Central de Operação da Polí-
cia Militar recebeu a denún-
cia do assassinato.  A vítima, 
que foi baleada no tórax e 
no braço direito, foi encami-
nhada com vida ao Hospital 

foram apreendidas 71 pedras 
de crack, R$ 34 em dinheiro 
e 03 (dois) celulares. Os 03 
(três), entre eles 01 (um) 
menor de 17 anos, foram 

MAIO AMARELO

PONTE NOVA

revólver calibre .38 sem muni-
ção na cintura da vítima.
 Outro homem, este 
de 22 anos, também foi atin-
gido por diversos disparos. 
Ele foi socorrido pelo Servi-

de calibre .380, além de um 
aparelho celular na cena do 
crime. A motocicleta utilizada 
pelos homens assassinado e 
certa quantia em dinheiro fo-
ram entregues a um familiar.
 A Polícia Militar 
informou que um suspeito, 
conhecido por envolvimento 
com o tráfico de drogas na re-
gião, está sendo procurado. As 
equipes policiais seguem em 
rastreamento para identificar e 
prender os autores do duplo ho-
micídio. As vítimas possuíam 
histórico policial. O jovem de 19 
anos tinha registros por recep-
tação, desacato, furto, tráfico de 
drogas e violência doméstica.

 Equipes de policiais 
militares receberam informa-
ções via 190 após relatos de 
que 02 (dois) indivíduos em 
uma motocicleta haviam sido 
baleados e estavam caídos na 
Rua João Sperandio, no Bair-
ro Mangueira Rural, em Ubá. 
O aviso chegou na Central de 
Operações às 17h50min da ter-
ça-feira, 13 de maio de 2024.
 Quando os milita-
res chegaram imediatamente 
constataram o óbito de um dos 
envolvidos, um jovem de 19 
anos, que apresentava múlti-
plas perfurações de arma de 
fogo. Durante a perícia da Po-
lícia Civil, foi encontrado um 

ço de Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU), mas não 
resistiu aos ferimentos e fale-
ceu no Hospital Santa Isabel. 
A perícia técnica recolheu 13 
estojos e 02 (dois) projéteis 

o atendimento de emergência. 
Um (01) homem que também 
estava no banco traseiro desse 
mesmo carro sofreu edema fa-
cial e sangramento nasal. Ele 
foi intubado pela equipe da 
Unidade de Suporte Avançado 
(USA) do SAMU de Manhuaçu.
 O motorista desse 
veículo foi socorrido por 01 
(uma) ambulância da Prefeitu-
ra de Matipó, enquanto outro 
ocupante do banco da frente foi 
atendido com ferimentos leves. 
O carro transportava 06 (seis) 
pessoas no momento da colisão.
 No outro automóvel, 
o único ocupante, um homem, 

interditada para atendimento 
da ocorrência e ainda não há 
informações sobre as causas 
do acidente.

 A Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) registro na se-
gunda-feira desta semana, dia 
12 de maio, na altura do Km 
75, perto da entrada de Mati-
pó, um acidente envolvendo 
02 (dois) carros e 01(uma) 
carreta. O choque entres pro-
vocou a morte de 03 (três) 
pessoas:  02 (duas) mulheres 
e 01 (uma) criança.
 Segundo informa-
ções do Corpo de Bombeiros 
e do SAMU, uma das vítimas 
fatais é 01 (uma criança). As 
02 (duas) mulheres estavam 
no banco traseiro de um dos 
veículos e morreram durante 

teve fratura na costela. Já o 
motorista da carreta envolvida 
no acidente está em estado es-
tável.  A pista foi parcialmente 

Duplo homicídio em plena 
tarde no Bairro Mangueira Rural

Acidente envolvendo dois carros e uma 
carreta provoca a morte de três pessoas

UBÁ

BR-262/MATIPÓ

Além de prender a mulher, a PM ainda aprendeu 71pedras de crack (crédito da foto: divulgação da PM)
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Ladrão de Ponte Nova é preso em Barra Longa

Polícia Civil de Viçosa cumpre mandado 
judicial e prende homem acusado de assassinato

Assaltantes roubam propriedade rural 
levando dinheiro, arma de fogo e bijuterias

mas direcionaram as buscas 
para o Distrito Bom Sucesso, 
zona rural do município de 
Barra Longa, indicando que o 
ladrão havia fugido para aque-
la região. 
 As guarnições da 
Polícia Militar de Ponte Nova 
e de Barra Longa realizaram 
rastreamento na área informa-
da, culminando na localização 
do suspeito escondido em 
uma área de mata. O homem 
confessou a autoria do roubo, 
afirmando ter agido sem a par-
ticipação de outras pessoas. 
 Foi confirmado que 
o homem possui histórico de 
passagens policiais. Durante 

metro urbano de Tocantins. 
O crime aconteceu na tarde 
(15h10min) de 08 de maio 
de 2025.
 A vítima relatou ter 
sido surpreendida por 02 
(dois) indivíduos armados, 
que chegaram em uma moto-
cicleta Honda Sahara 300 de 

foragida da justiça e foi atin-
gida por diversos disparos de 
arma de fogo ao chegar em 
sua residência. A prisão do 
suspeito ocorreu em sua pró-

 A Central de Opera-
ções da Polícia Militar de Pon-
te Nova respondeu a um cha-
mado em função de um roubo, 
na Avenida Custódio Silva, no 
Centro Histórico da cidade. As 
diligências iniciadas por volta 
das 3h27min, da madruga de 
quarta-feira passada, 07 de 
maio, pelos militares possibi-
litaram a identificação de um 
homem de 28 anos como o 
possível autor do crime. 
 Em seguida, na re-
sidência do suspeito, que não 
estava presente, os policiais 
encontraram uma peça de 
roupa que teria sido utilizada 
na ação. Informações anôni-

 De acordo com o Bo-
letim de Ocorrência policial, 
02 (dois) assaltantes arma-
dos surpreenderam um pro-
dutor rural, de 38 anos, no 
Córrego dos Pacheco, quan-
do ele voltava após um dia 
de trabalho, com entrega de 
verduras e legumes, no perí-

 Investigadores da 
5ª Delegacia Regional de 
Polícia Civil de Viçosa, co-
ordenados pelo delegado 
Dr. Moisés de Albuquerque, 
responsável pela Delegacia 
de Homicídios, realizaram 
operação no dia 08 de maio, 
resultando na prisão preven-
tiva de um homem. O indiví-
duo é acusado de assassinar 
seu primo no dia 03 de março 
de 2025. 
 O crime ocorreu 
na Avenida Santo Antônio, 
bairro Praça de Esportes, em 
Coimbra. A vítima, segundo 
informações policiais, era 

a abordagem, foi apreendi-
da a quantia de R$ 40,00 em 
moeda corrente. O ladrão foi 
conduzido para a Delegacia 

cor vermelha. Os suspeitos 
anunciaram o roubo e sub-
traíram uma quantia em di-
nheiro, uma arma de fogo de-
vidamente registrada, joias e 
bijuterias.
 Após a ação crimi-
nosa, os autores fugiram em 
direção à estação do municí-

pria residência. Os policiais 
civis cumpriram um manda-
do de prisão preventiva expe-
dido pela Justiça de Viçosa. 
 Segundo relato re-

Regional de Polícia Civil de 
Ponte Nova, localizada na Rua 
Felisberto Leopoldo, 262, Bair-
ro Santa Tereza, no Gavetão.

pio. A Polícia Militar realizou 
rastreamentos pela região, 
mas até o momento ninguém 
foi preso. PM reforça que 
qualquer informação que 
possa ajudar na identifica-
ção dos envolvidos pode ser 
repassada de forma anônima 
pelo Disque Denúncia 181.

gistrado pelos investigado-
res a detenção do homem 
procurado transcorreu sem 
incidentes, assegurando a 
segurança dos participan-
tes. As investigações sobre o 
caso prosseguem sob a res-
ponsabilidade do delegado 
Dr. Moisés de Albuquerque, 
da Delegacia de Homicídios, 
com o apoio do delegado Dr. 
Renato Zanco, da Delegacia 
de Tóxicos. 
 A Polícia Civil de 
Viçosa reafirmou o objetivo 
de elucidar completamente o 
homicídio e assegurar a apli-
cação da lei. 

COIMBRA

TOCANTINS

Rua principal do Distrito Bom Sucesso, em Barra Longa, onde o ladrão de Ponte Nova foi preso 
por policiais militares de Ponte Nova e Barra Longa (crédito da foto: mapio.net)

Polícia Civil de Viçosa  prende homem acusado de matar o primo em março de 2025, em Coimbra 
(crédito da foto: divulgação da Polícia Civil)

 Quando realizava 
patrulhamento no Bairro 
Nossa Senhora das Graças, 
na madrugada (2 horas) de 
09 de maio de 2025, uma 
guarnição da Polícia Militar 
recebeu denúncia anônima 
sobre movimentação de 
traficantes na comunidade 
conhecida como Boquei-
rão, em Visconde do Rio 
Branco, município da Zona 
da Mata Mineira.
 As informações 
apontavam um jovem de 
aproximadamente 18 anos, 
já conhecido pela Polícia 
Militar, como o possível en-
volvido. Ao se aproximar do 
local indicado, a guarnição 
policial avistou o suspeito, 
que empreendeu fuga ao no-
tar a presença dos militares. 
 Durante a fuga, o 

indivíduo dispensou um in-
vólucro contendo 02 (duas) 
buchas de maconha e 02 
(duas) pedras de crack.  Os 
policiais militares realiza-
ram buscas na área e en-
contraram uma caixa d’água 
contendo 61 pinos contendo 
cocaína. Além da cocaína, 
foram localizados diversos 
pinos vazios, comumente 
utilizados para embalar e co-
mercializar entorpecentes.
 Todo o material 
ilícito apreendido foi enca-
minhado para a Delegacia 
Regional de Polícia Civil de 
Visconde do Rio Branco, por 
meio do procedimento ad-
ministrativo padrão. A Po-
lícia Militar informou que o 
rastreamento para localizar 
e identificar o autor da ação 
continua em andamento.

PM persegue traficante 
de drogas que foram 

apreendidas: ele escapou

VISCONDE DO RIO BRANCO
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JEMG MICORREGIONAL
Estudantes-atletas das SRE Ponte Nova 

participarão em Raul Soares: junho de 2025
 A etapa microrregio-
nal dos Jogos Escolares de Mi-
nas Gerais/JEMG/2025 para as 
escolas da Superintendência 
Regional de Ensino de Ponte 
Nova será no período de 02 a 08 
de junho de 2025, em Raul Soa-
res, que ganhou a disputa com 
Ponte Nova para ser a sede que 
abrigará centenas de estudantes 
dos municípios da microrregião 
do Vale do Piranga.
 Os estudantes-atletas 

são dos municípios Alvinó-
polis, Amparo da Serra, Barra 
Longa, Diogo de Vasconcelos, 
Dom Silvério, Guaraciaba, Je-
queri, Oratórios, Piedade de 
Ponte Nova, Ponte Nova, Rio 
Casca, Raul Soares, Rio Doce, 
Santa Cruz do Escalvado, Santo 
Antônio do Grama, São Pedro 
dos Ferros, Sem-Peixe, Sericita 
e Urucânia. 
 O JEMG 2025 é uma 
iniciativa da Secretaria de Estado 

de Desenvolvimento Social (Se-
dese), por meio da Subsecretaria 
de Esportes, em parceria com a 
Secretaria de Estado de Educa-
ção (SEE). A execução técnica é 
de responsabilidade da Federa-
ção de Esportes Estudantis de 
Minas Gerais FEEMG. 
 A coordenação das es-
colas de Ponte Nova tem apoio 
da secretaria municipal de Es-
porte, Lazer e Juventude, órgão 
da prefeitura municipal.

PONTENOVA.MG.GOV.BR
@PREFEITURAPN

Santa Teresa

Trevo Vau-AçuCMEI Passo a Passo

Bom Pastor

Rasa Beira Rio

Vau-Açu

Pombal F.C conquista troféu de 
campeão do torneio regional de Canaã
 Terminou na noite 
do sábado passado, 10 de maio, 
a edição 2025 do Campeonato 
Regional de Futebol de Canaã. A 
comissão comandada pelo edu-
cador físico Juninho Casquinha 
foi muito elogiada por torcedores 
e pelos diretores das 16 equipes 
que participaram da competição, 
que durou 02 (dois) meses. 
 A decisão teve um 
jogo bastante equilibrado entre 
Pombal F.C, de Guidoval, e E.C 
Olympiacos, do município de 
Rosário da Limeira. O placar fi-
nal apontou a vitória do Pombal 
por 2 a 1, com o atacante Manga 
marcando 02 (duas) vezes. O za-
gueiro Hugo fez, de falta, o tento 
único do E.C Olympiacos. 
 A solenidade de pre-
miação aconteceu em um palco 
armado na Praça Dona Lizarda, 
com as presenças do prefeito de 
Canaã José Ivanir; do vereador 
viçosense Marcão do Paraíso, re-
presentando o deputado estadual 

Roberto Andrade; e dos vereado-
res de Canaã Assis Camilo, Caio 
Fonseca e Josimar Teixeira. Em 
seguida aconteceu o show da du-
pla Irmãos Rodrigues. 
 Os troféus de cam-
peão e vice levaram o nome 
do canaense João Batista (João 
Poeira) e foram entregues aos 
capitães do Pombal F.C e E.C 
Olympiacos, respectivamente. 
Kikito, atacante do E.C Olympia-
cos, foi o artilheiro da competi-
ção com 07 (sete) gols. Ele ga-

nhou troféu e R$1 mil. O melhor 
goleiro do regional foi Cassinho 
do Pombal F.C que levou para 
casa troféu e R$1 mil. 
 A torcida do Nacional 
E.C, do município Piranga, foi a 
mais animada do regional e ga-
nhou R$1 mil. A equipe do Pom-
bal F.C levou o troféu de cam-
peão, medalhas e a importância 
de R$25 mil. O E.C Olympiacos, 
o vice-campeão também ga-
nhou troféu e medalhas e mais 
R$12 mil.

Pombal F.C, de Guidoval, conquista titulo em Canaã (credito da foto: divulgação do torneio)
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Dois jogos marcam as semifinais da Supercopa 
do Inconfidentes e Vale do Rio Piranga

 As semifinais da 
Supercopa dos Inconfiden-
tes e Vale do Piranga, tor-
neio esportivo de caráter 
intermunicipal começam 
neste sábado, dia 17 de 
maio de 2025, no Estádio 
Juca Fonseca, na Vila Oli-
veira, em Ponte Nova, em 
jogo de ida da fase semifi-
nal da competição. Ponte-

 Delegação de capoei-
ristas da Fundação Internacio-
nal Capoeira Artes das Gerais 
(FICAG) – núcleo Ponte Nova e 
da Associação Popular Arte de 
Ponte Nova e Região (APA) re-
presentaram Ponte Nova na 4ª 
edição da Copa Vertentes de Ca-
poeira, reunindo atletas de vá-
rias cidades mineiras e também 
do Rio de Janeiro.
 O evento estadual 
contou com apoio da secretaria 
municipal de Esporte, Lazer e 
Juventude (Semej), órgão da 
Prefeitura de Ponte Nova, com 
a finalidade de valorizar o pro-
tagonismo social por meio de 
atividades educacionais e es-
portiva da Capoeira. A Copa Ver-
tentes de Capoeira aconteceu no 
sábado passado, dia 10 de maio.
 A delegação pon-
te-novense teve participação 
expressiva, com conquistas im-
portantes e foco na valorização 
da inclusão social e do prota-
gonismo juvenil. Todos os par-
ticipantes receberam medalhas 
de participação, reconhecendo 
o esforço, dedicação e o caráter 

que garantiu a cobertu-
ra da emissora aos jogos 
programados pela Liga 
Municipal de Desportos de 
Ponte Nova (LMDPN).  Em 
Mariana, no Distrito Padre 
Viegas, Arena Parque das 
Laranjeiras, o Sete de Ou-
tubro E.C enfrenta o Viço-
sa Esporte e Lazer, equipe 
de Viçosa.

 CAPOEIRA INCLU-
SIVA - Um dos momentos mais 
emocionantes foi a estreia da ca-
tegoria PCDs (Pessoas com Defi-
ciência). Participaram 05 (cin-
co) atletas de Ponte Nova: Lucas 
Miranda de Souza, Fabiano Bita-
rães de Carvalho, Vania Estevam 
Francisco de Jesus, Edivaldo La-
cerda Gomes e João Antônio de 
Souza Mello. Guaraciaba enviou 
Janilton da Silva Ambrósio, da 
cidade de Guaraciaba. 
 Todos são integrantes 
das atividades de capoeira pro-
movidas pela APAE (Associação 
dos Pais e Amigos do Excepcio-
nais) de Ponte Nova, Suas apre-
sentações comoveram o público, 
reforçando a capoeira como fer-
ramenta de inclusão, autoestima 
e expressão.  “A participação 
dos nossos alunos, inclusive dos 
atletas da APAE, foi emocionan-
te. A capoeira é um espaço de 
pertencimento, respeito e supe-
ração. Ver todos sendo reconhe-
cidos com medalhas e carinho 
pelo público nos enche de orgu-
lho”, destacou o professor Carlos 
“Tico” José de Oliveira. 

novense F.C atual tricam-
peão, enfrentará o Peñarol 
Futebol Clube, invicto no 
certame, além de ter sido 
campeão de 2.023. 
 “O jogo será de 
mil emoções e altíssimo 
nível”, segundo o coorde-
nador de Esportes da Rá-
dio Montanhesa 670 KHz, 
radialista Marcos Dias, 

educativo da atividade.
 Resultados positivos 
para Ponte Nova: Rafael Jesus de 
Oliveira; 1º lugar na categoria in-
fantil masculina (10 a 14 anos); 
Giovana Veiga Domingues: 1º 
lugar na categoria amador femi-
nina; Adriana Aparecida Ramos: 
2º lugar na categoria amador fe-
minina; Igor Aparecido Ramos: 
2º lugar na| categoria juvenil 
masculina; Lucas Neves: 1º lugar 
na categoria amador masculina, 
e Luana Souza: 1º lugar na cate-
goria profissional feminina. 

Alunas e alunos da UFV classificam-se para os Jogos 
Universitários Brasileiros, no Rio Grande do Norte

Capoeiristas de Ponte Nova brilham na 4ª 
Copa Vertentes de Capoeira, e São João del-Rei

 Os Jogos Universi-
tários Brasileiros (JUBs) 2025 
acontecerão em Natal, capital 
do Rio Grande do Norte, de 05 
a 19 de outubro. Neles estarão 
presentes das equipes de futsal 
feminina e de natação feminina e 
masculina da Associação Atlética 
Acadêmica da Universidade Fe-
deral de Viçosa UFV (Luve). “Os 
atletas estão vivendo uma gran-
de expectativa”, garante a Luve.
 A possibilidade de 
competir nacionalmente surgiu 
dos excelentes desempenhos 
das equipes de Viçosa durante 
os Jogos Universitários de Minas 
Gerais (JUMs), realizados entre 
os dias 17 e 21 de abril, em Santa 
Rita do Sapucaí, de onde trou-
xeram diversas medalhas para 
casa em diferentes modalidades.
 A presidente da Luve, 
Ana Luiza Zandonade, consi-
derou os resultados dos JUMs 
bastante expressivos: “Além 
das várias medalhas e troféus, 
alcançamos também o 3º lugar 
geral, dentre as 19 faculdades 
participantes. Esse sucesso 
decorreu do trabalho respon-
sável, dedicado e altamente 
competente de nossos treinado-

res. Soma-se a isso o essencial 
suporte logístico, institucional 
e financeiro oferecido pela UFV, 
que tornou tudo isso possível”.
 Para se ter uma ideia 
do desempenho, a Luve partici-
pou dos JUMs nas modalidades 
de vôlei feminino e masculino; 
futsal feminino e masculino; 
basquete feminino; natação fe-
minino e masculino e tênis de 
mesa masculino. Dentre elas, as 
equipes da UFV se destacaram 
e conquistaram troféus e meda-
lhas: futsal feminino: 1º lugar; 
basquete feminino:2º lugar; tê-
nis de mesa: 3º lugar; natação: 
1º lugar (sete medalhas); 2º lu-

gar (11 medalhas) e 3º lugar (09 
(nove) medalhas).
 Sobre as classifica-
ções, Ana Luiza Zandonade des-
tacou, em primeiro lugar, o com-
prometimento e a dedicação dos 
atletas, que conciliaram a rotina 
acadêmica com treinos intensos: 
muitas vezes, no intervalo do 
almoço ou após longos dias de 
aula. “Há ainda os trabalhos 
incansáveis dos técnicos, que 
planejam e acompanham cada 
etapa da preparação, e da dire-
toria, que atua com responsa-
bilidade e paixão para garantir 
o funcionamento da estrutura 
esportiva”, comentou.
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Capoeiristas de Ponte Nova exibem medalhas conquistadas em  São João del-Rei (crédito da foto: 
divulgação FICAG)
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